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ATA N.º 6/2017 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 30 DE JANEIRO DE 2017 

 

Aos trinta dias do mês de janeiro do ano dois mil e dezassete, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António José 

Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente, Maria 

Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Ângelo Miguel Ferreira 

Marques, Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Vereadores, reuniu-se, 

ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: --------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Empreitada de requalificação dos espaços exteriores envolventes a quatro 

bairros sociais: Coosofi, Senhor do Calvário, Vale Verde e Fernão de Magalhães – Pelouro do 

Planeamento;------- ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Aquisição de serviços de reformulação e execução de projetos para reabilitação 

do edifício da antiga central elétrica para Centro Cívico e Intergeracional de Peniche – Pelouro do 

Planeamento;------- ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Aquisição de serviços para elaboração/reformulação dos projetos de 

eletricidade, AVAC e ITED para reabilitação do edifício da antiga central elétrica para Centro 

Cívico e Intergeracional de Peniche – Pelouro do Planeamento; ----------------------------------------  

 ------------------- 4) Substituição da calendarização respeitante ao processo n.º 40/11, respeitante a 

um prédio sito no Casal do Guizado, requerida pela empresa Becalis - Sociedade Comercial e 

Imobiliária, S.A. – Pelouro do Urbanismo; -----------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Licenciamento para construção de edifício de habitação multifamiliar, 

alteração à implantação, para o prédio sito no Beco dos Ratolas, em Ferrel, requerido por Inês 

Pires Caiado – Pelouro do Urbanismo; ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Licenciamento para alteração e ampliação de posto de abastecimento de 

combustíveis líquidos, sito na Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, em 

Peniche, requerido pela empresa BP Portugal - Comércio de Combustíveis e Lubrificantes, S.A. – 

Pelouro do Urbanismo; -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Licenciamento para demolição de edifício existente e construção de moradia 

unifamiliar com três pisos, para o prédio sito na Rua da Saudade, n.º 6, em Peniche, requerido por 

Luís António Fidalgo Tormenta – Pelouro do Urbanismo; -----------------------------------------------  

 ------------------- 8) Licenciamento para legalização de alterações em edifício, sito na Rua António 

Cervantes, em Peniche, requerido por Ana Ricarda Veríssimo de Oliveira – Pelouro do Urbanismo; 

 ----------------- Ocupação do espaço público e publicidade:-----------------------------------------------  

 ------------------- 9) Instalação de um painel publicitário, na Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche, 

requerida pela empresa Justdive Atividades Marítimas, L.da – Pelouro das Atividades Económicas; 

 ------------------- 10) Ocupação de espaço público com uma esplanada coberta, na Rua D. Jerónimo 

de Ataíde, em Atouguia da Baleia, requerida por Manuel Veríssimo Ferreira – Pelouro das 

Atividades Económicas; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Departamento de Obras Municipais: -------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Sinalização vertical e sinalização horizontal no Largo de São Pedro, em 

Peniche – Pelouro do Trânsito;--------------------------------------------------------------------------------  



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 30.01.2017 * Livro 108 * Fl.57 

 ------------------- 12) Reserva de estacionamento para cargas e descargas, na Rua Gomes Freire de 

Andrade, em Peniche – Pelouro do Trânsito; ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Sinalização vertical na Serra d’El-Rei – Pelouro do Trânsito; ------------------  

 ------------------- 14) Reserva de lugares de estacionamento, na Rua Marquês de Pombal, em 

Peniche, requerida pela Acompanha - Cooperativa de Solidariedade Social, CRL – Pelouro da 

Solidariedade Social; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Divisão em regime de propriedade horizontal de um edifício, sito na Rua do 

Lapadusso, em Peniche, requerida por Jael Anunciação Martins – Pelouro das Obras Municipais;  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Participação do Município de Peniche no projeto internacional Land’s End a 

candidatar ao programa comunitário H2020 – Pelouro da Cultura; -------------------------------------  

 ------------------- 17) Protocolo para promoção do Curso de Nadador Salvador no concelho de 

Peniche, a celebrar entre a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche, a 

4EMES e o Município de Peniche – Pelouro da Proteção Civil; -----------------------------------------  

 ------------------- 18) Intervenção de reparação do salva-vidas “Peniche” – Pelouro da Cultura;----  

 ------------------- 19) Renda de Bilros - Formação em confeção e desenvolvimento de projetos I, II 

e III – Nível IV – Pelouro da Educação; ---------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Alteração aos Orçamentos da Receita e da Despesa, ao Plano Plurianual de 

Investimentos e ao Plano de Atividades Municipais, para o ano de 2017 – Pelouro das Finanças; -  

 ------------------- 21) Orçamento participativo 2017 – Pelouro das Finanças; --------------------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Substituição de título de venda de terreno, sito na Rua dos Belos Ares, em 

Ferrel – Pelouro das Finanças; --------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Eventos de iniciativa municipal: ------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Exposição temporária “Fortaleza de Peniche: Da Fortificação à Cadeia 

Política”, a realizar na Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura; -------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Atribuição de apoio à Comissão da Fábrica de Igreja de Santa Bárbara, para 

o almoço de angariação de fundos para as obras da igreja de Reinaldes – Pelouro do 

Associativismo; ------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Atribuição de subsídio à Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários 

de Peniche, para apoio aos grupos que participarão no desfile de carnaval – Pelouro das Atividades 

Económicas;----------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Petição a favor da abertura da Base Aérea n.º 5 de Monte Real à aviação civil 

– Pelouro das Atividades Económicas; ----------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Associação Proferrel (Comissão de Festas de Ferrel de 2016). -----------------  

 ------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram quinze horas e trinta minutos, encontrando-se 

na sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. -----------------------------  

O senhor Vereador Filipe Sales só participou na reunião até às dezassete horas e trinta minutos, 

tendo saído após a sua intervenção no período de antes da ordem do dia. -----------------------------  

Estiveram presentes os senhores Jorge Abrantes, Josselène Nunes Teodoro e Pedro Ferreira, Chefe 

do Gabinete de Apoio à Presidência e Diretora e Assistente Técnico do Departamento 

Administrativo e Financeiro, respetivamente, durante toda a reunião, e os senhores José Ribeiro 

Gonçalves, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação 

dos pontos um a dez e catorze da ordem do dia, Florinda Monteiro, Técnica Superior da Divisão 
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de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação do ponto um da ordem do 

dia, e Etelvina Alves, Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos dois a dez e catorze da ordem do dia. 

Estiveram também presentes representantes da empresa Larguia, Engenharia, L.da, durante a 

apreciação do ponto um da ordem do dia. Estiveram ainda presentes elementos da Associação 

Proferrel, durante a apreciação do ponto vinte e sete da ordem do dia. ---------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes as atas n.os 65/2016 e 1 e 2/2017, das reuniões camarárias realizadas nos dias 14 

de dezembro de 2016 e 3 de janeiro de 2017, mas não foram submetidas a votação. ----------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Fez uma programação da reunião a ter com DGPC, de acordo com a disponibilidade de cada um.-  

- Deu conta de que a nova Comissão de Festas de Ferrel iria estar presente na reunião de câmara 

seguinte. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 25 de janeiro reuniu-se com a Proferrel. Disse ter sido contactado pelo senhor Vigário, 

proprietário de um terreno contíguo à propriedade adquirida pelo Município, para realização da 

festa de Ferrel. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 25 de janeiro, recebeu uma turma da Escola Secundária de Peniche, da disciplina de 

Religião Moral Católica, lecionada pelo professor Jofre, com o objetivo de dar a conhecer o 

funcionamento da Presidência de Câmara. ------------------------------------------------------------------  

- No dia 26 de janeiro, esteve presente na reunião da Comunidade Intermunicipal do Oeste, onde 

foi aprovada a integração de uma proposta de candidatura ao Pacto Territorial do Oeste, para uma 

intervenção no Planalto das Cezaredas. Disse ser uma matéria que está a acompanhar, junto com 

os outros três Presidentes de Câmara, Óbidos, Bombarral e Lourinhã, e que, posteriormente, daria 

conhecimento do plano de intervenção. ---------------------------------------------------------------------  

- No dia 26 de janeiro, reuniu-se com o grupo de trabalho Portugal Náutico, na Fórum Oceano. --  

- No dia 27 de janeiro, participou numa reunião que teve lugar no Edifício Cetemares, com todos 

os grupos de ação local. ----------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 27 de janeiro, recebeu o Dr. Guilherme Collares Pereira, em representação dos moradores 

da Ilha do Baleal, com uma proposta que considera muito interessante, de intervenção cooperativa 

e partilhada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 30 de janeiro, esteve presente em Leiria, na qualidade de Conselheiro Geral do IPL, na 

apresentação daquilo que é um programa vasto de indústria 4.0. Felicitou o Governo por esta 

iniciativa e pelas escolhas que efetuou. ----------------------------------------------------------------------       

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 23 a 30 de janeiro do 

corrente ano: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

«O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/ reuniões: 
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- Na reunião da Comissão Municipal de Trânsito. A Câmara Municipal de Peniche tem realizado 

um grande investimento na melhoria da sinalização horizontal em diversas estradas do concelho;  

- Na sessão “Inovação em Rendas de Bilros”. Esta sessão com contou com a presença de 

rendilheiras de Peniche de várias idades que tomaram contacto com alguns projetos de inovação 

realizados no contexto nacional e internacional em várias áreas. Uma palavra de apreço a todos 

os participantes e às Professoras, Dra. Carla Lobo, da Escola Superior de Arte e Design de Caldas 

da Rainha e Dra. Cristina Barradas, do Modatex – Centro de Formação Profissional da Indústria 

Têxtil, Vestuário, Confeção e Lanifícios, pela liderança desta importante sessão;  

- Na inauguração da exposição “PENICHE Monumentos em Miniatura”, na Igreja de S. José - 

Centro Interpretativo de Atouguia da Baleia. Nesta exposição, promovida pelo Município de 

Peniche, podem observar-se miniaturas de diversos imóveis históricos do concelho de Peniche, 

como Igrejas, Moinhos e Escolas. As peças apresentadas são da autoria de três artesãos do 

concelho: João Rocha de Sousa, Sebastião Marcelino e Joaquim Leal. Através destes trabalhos 

de miniaturismo, os visitantes farão uma viagem por vários séculos de história do concelho de 

Peniche;  

- Na visita às diversas obras municipais em curso;  

Dar conta que o Departamento de Obras Municipais prossegue com a intervenção de arranjos 

exteriores do edifício pedagógico da ESTM - CAMPUS 4, no âmbito do protocolo de parceria 

entre Instituto Politécnico de Leiria e Câmara Municipal de Peniche.» -------------------------------  

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 24 de janeiro, esteve presente no Fórum dos Cuidadores. --------------------------------------  

- No dia 24 de janeiro, reuniu-se, a pedido da Diretora Executiva, com o ACES Oeste Norte, a 

propósito da Cidade dos Afetos e da envolvência do Município de Peniche, neste protocolo. ------   

- Aproveitando a presença da Diretora Executiva, fez um ponto de situação relativamente aos 

recursos do Centro de Saúde de Peniche. --------------------------------------------------------------------  

- Deu conta de estar a ser elaborado o regulamento de apoio ao arrendamento, e por isso deslocou-

se ao Município de Torres Vedras para conhecer a experiência deste, nesta matéria. ----------------  

- Reuniu-se com diversas associações, no âmbito das candidaturas ao Associativismo, na tipologia 

de atividade regular. --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Reuniu-se com a Comissão de Acompanhamento a Idosos. --------------------------------------------    

- No dia 26 de janeiro, reuniu-se com o Conselho Local de Ação Social, para divulgação dos 

projetos a nível local ou que tenham implicações no concelho de Peniche. ----------------------------  

- Esteve presente na exposição dos monumentos em miniatura, com o mesmo nome, deixando uma 

palavra especial para os autores dos objetos de exposição. -----------------------------------------------  

- No dia 30 de janeiro, participou numa reunião a propósito do Oeste Empreendedor, onde foi 

efetuado o ponto de situação relativamente a este projeto, que se encontra em execução, e tem a 

envolvência da Oestecim e da ADRO, com a participação dos municípios do Oeste. ----------------     

 

Senhor Vereador Ângelo Marques: 

- Manifestou o seu contentamento pelo facto da etapa do Campeonato do Mundo de Surf vir a ser 

uma realidade para Peniche, mais este ano. -----------------------------------------------------------------  

- Fez votos para que o grupo consultivo da fortaleza tenha início com uma reunião profícua para 

atingir o que todos pretendem. --------------------------------------------------------------------------------  

- Realçou o Fórum dos Cuidadores, dizendo ser uma prática que já está sedimentada no Município. 

- Informou não ter tido oportunidade de estar na inauguração da exposição Monumentos em 

Miniatura, mas que terá tempo de visitar, uma vez que, estará patente até ao mês de março. Realçou 
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sobretudo os autores que protagonizaram as peças expostas no CIAB. ---------------------------------  

- Disse julgar que teria, nesta reunião, um estado de arte relativamente à questão que colocou na 

reunião anterior, sobre a situação do piso da Rua das Acácias, nos Casais do Júlio. O senhor Vice-

Presidente da Câmara disse que este assunto fazia parte das prioridades, contudo, as intervenções 

de alargamento dos caminhos da Freguesia de Ferrel e o apoio à empresa que se encontra a efetuar 

a intervenção na Praça Jacob Rodrigues Pereira, em Peniche, forma dois desafios que não puderam 

ser colocados de parte.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à questão do ruído, que inicialmente se pensava que provinha do Porto de Pesca, 

e sobre o qual informou posteriormente que seria proveniente dos Estaleiros Navais, disse julgar 

que houvesse mais detalhes sobre o assunto, que lhe parece de resolução simples. O senhor 

Presidente da Câmara disse que iria ter uma reunião com a Administração dos Estaleiros Navais, 

onde enquadraria esta questão. --------------------------------------------------------------------------------  

- Referiu a falha no abastecimento de água que se verificou no Hospital de Peniche. Como membro 

do Conselho de Administração dos SMAS, disse ter reportado a situação ao senhor Engenheiro 

João Raminhos, que lhe esclareceu ter sido um problema interno na rede do hospital. Questionou 

qual o ponto de situação em que se encontra esta situação. O senhor Presidente da Câmara disse 

ter tido conhecimento da situação, a partir da comunicação social, da qual deu conta ao senhor 

Engenheiro João Raminhos, que já havia sido contactado por alguém do Hospital. Disse ter havido 

uma intervenção imediata, por parte dos SMAS e esclareceu que a rutura existente era da exclusiva 

responsabilidade do Hospital. ---------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao assunto das progressões nas carreiras dos trabalhadores do Município, solicitou 

que, em futura reunião, se aclarasse qual o poder que a Câmara Municipal possui para poder atuar 

nesta situação, em concreto. O senhor Presidente da Câmara deu conta de que nunca houve uma 

palavra, por parte de qualquer um dos trabalhadores para o Presidente de Câmara, sobre o assunto. 

- Referiu a disponibilidade para apresentação de uma candidatura, no âmbito do SISAB 2017, da 

empresa Naturios, L.da, sediada no concelho de Peniche, na localidade de Bufarda. Questionou o 

senhor Presidente da Câmara, na qualidade, também de Vice-Presidente da Oestecim, sobre a 

estratégia desta, relativamente ao SISAB 2017, e sobre a estratégia do Município de Peniche, 

relativamente ao mesmo certame. O senhor Presidente da Câmara disse que, da avaliação que 

em sede de Comunidade Intermunicipal do Oeste foi efetuada, concluiu-se que a participação do 

Município de Peniche é uma realidade, e que cada um dos Municípios convidaria uma empresa 

para participar no mesmo certame. Disse que iria entrar em contacto com a empresa Naturios, no 

sentido de tentar conhecê-la melhor e informar que a indicação que havia, relativamente à 

participação no certame SISAB, era da empresa Calé, por corresponder aos critérios pretendidos, 

nunca ter concorrido, a dimensão que possui e apresentar produtos diferenciadores. ----------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que, apesar de compreender que possam haver atrasos no início das reuniões, por razões 

que têm a ver com o exercício do cargo de Presidente da Câmara, manifestou o seu 

descontentamento pelo atraso que se verificou, dizendo haver um Vice-Presidente, que se substitui 

ao Presidente da Câmara, por forma a que as reuniões possam começar à hora marcada. O senhor 

Presidente da Câmara disse ter pedido compreensão para o facto de ter solicitado a alteração do 

horário de início a reunião. Disse que o senhor Vereador Jorge Gonçalves, como Presidente da 

Câmara, que foi, decerto, compreenderia a importância destes contactos. Referiu que manteria o 

critério de proposta de alteração de horário ou adiamento, caso ninguém se opusesse. --------------    

- Deu conta de que, na Rua Alexandre Herculano, junto ao entroncamento com a Travessa do 

Desembargador, em Peniche, foi pintando na estrada, um traço contínuo que conflitua com o 

estacionamento permitido, na mesma rua, obrigando qualquer carro que por ali passa, a pisar a 

pintura horizontal efetuada. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que a situação poderá 
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ser corrigida. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse não fazer sentido a colocação dos sinais de proibição de estacionamento, para a direita e 

esquerda, na zona da passadeira existente na Praça Jacob Rodrigues Pereira, junto ao 

entroncamento com o Largo 5 de Outubro, uma vez que é proibido estacionar em cima das 

passadeiras. Solicitou que se verificasse a situação. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse 

que iria verificar com os serviços a situação apresentada. ------------------------------------------------  

- Questionou, uma vez mais, se a Câmara Municipal havia efetuado alguma diligência, junto da 

PT, no sentido de substituir as cabines existentes no jardim público central e que se encontram 

num estado muito degradado. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que o assunto foi 

abordado com um dos administradores da PT, aquando duma reunião da Associação de Municípios 

do Oeste, em que o senhor Presidente da Câmara não estava presente, durante a realização do 

Campeonato Mundial de Surf. Foi dito que a PT tinha esse registo e que interviria oportunamente. 

O senhor Presidente da Câmara disse que o senhor Vice-Presidente da Câmara iria entrar em 

contacto, uma vez mais, com o senhor administrador da PT, para reforçar a situação. ---------------  

- Chamou a atenção para a carta que foi enviada pela comissão organizadora da Festa em honra de 

Nossa Senhora da Boa Viagem, a propósito da atribuição do subsídio para a festa de 2017, em que 

é solicitada alguma urgência. Solicitou ao senhor Presidente da Câmara o agendamento do assunto, 

sem que haja protelamento dessa discussão. O senhor Presidente da Câmara disse que iria reunir 

com as duas organizações, do ano anterior e deste ano, para verificar como iriam trabalhar. -------  

- Alertou para o facto da proposta de protocolo a celebrar com a Patrimonium continuar sem ser 

presente a reunião de câmara, bem como o regulamento dos horários dos estabelecimentos 

comerciais. O senhor Presidente da Câmara, relativamente ao protocolo a celebrar com a 

Patrimonium, disse que iria abordar o assunto com o Técnico Superior de Arqueologia para 

verificar o que era possível fazer-se, uma vez que, não tem sido possível, devido às variadíssimas 

frentes que se apresentam. Sobre a questão dos horários dos estabelecimentos comerciais, disse 

não ter sido, ainda, possível uma reflexão. ------------------------------------------------------------------  

- Reiterou o pedido efetuado pelo senhor Vereador Filipe Sales, ao qual se associou, relativamente 

à forma como os serviços efetuaram a tramitação da carta remetida pela empresa Auto-Júlio - 

Comércio de Veículos e Automóveis, L.da. O senhor Presidente da Câmara disse ter efetuado um 

despacho, no sentido de se abrir a consulta pública para aquisição do serviço de avaliação do 

terreno. Disse que havia sido solicitado ao Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

uma informação relativamente à tramitação, efetuada pelos serviços, da carta remetida pela 

empresa Auto-Júlio - Comércio de Veículos e Automóveis, L.da e que, logo que possível, seria 

dado conhecimento da mesma, aos senhores Vereadores. ------------------------------------------------  

- Associou-se à questão colocada pelo senhor Vereador Ângelo Marques, relativamente à carta 

subscrita por alguns trabalhadores do Município, sobre a progressão das suas carreiras. Solicitou 

que fosse presente, numa próxima reunião da Câmara Municipal, uma informação sobre o assunto. 

O senhor Presidente da Câmara disse que já havia efetuado um despacho, no sentido do 

Departamento Administrativo e Financeiro informar. -----------------------------------------------------   

- Assinalou, uma vez mais, o odor proveniente da fábrica da ESIP, do Grupo Thai Union, 

solicitando a atenção de todos relativamente ao assunto. O senhor Presidente da Câmara disse 

que havia ficado de propor uma deslocação à empresa, para conhecimento da situação da empresa, 

número de trabalhadores e inclusivamente desta situação associada às questões ambientais. Disse 

que a agenda não o tem permitido fazer, e que iria verificar qual o dia que permitiria uma maior 

disponibilidade para agendar a visita. ------------------------------------------------------------------------  

- Questionou se foi dirigida ao responsável pelo pelouro ou ao senhor Presidente da Câmara, 

alguma informação sobre o fornecimento de energia da concessão do Parque de Campismo 

Municipal, após a Câmara Municipal ter recebido o certificado da Certiel, em outubro de 2015, 

até á concretização da ligação por parte do concessionário. O senhor Presidente da Câmara disse 
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que o senhor Vice-Presidente da Câmara iria solicitar à Divisão de Energia e Ambiente informação 

sobre o assunto. --------------------------------------------------------------------------------------------------     

- Questionou o senhor Presidente da Câmara sobre o despacho exarado relativamente às cartas 

entregues pela munícipe, Elodie Carla Borges, uma entregue em mão e duas outras registada nos 

serviços, onde expunha diversas questões relacionadas com o Cemitério Municipal, 

designadamente com o comportamento de um dos trabalhadores. O senhor Presidente da Câmara 

disse que traria à próxima reunião de câmara informação sobre o assunto. O senhor Vereador Jorge 

Gonçalves disse ter informação de que não teria havido qualquer despacho sobre a matéria em 

causa, e que em reunião sobre o assunto, o senhor Presidente da Câmara teria afirmado que não 

iria tomar qualquer medida em relação ao assunto. Esclareceu que a Lei Geral do Trabalho em 

Funções Públicas tem no artigo 73.º os deveres dos trabalhadores, onde se inclui «O dever de 

isenção consiste em não retirar vantagens, diretas ou indiretas, pecuniárias ou outras, para si ou 

para terceiro, das funções que exerce», o artigo 180.º que define as sansões disciplinares, tais 

como repreensão escrita, multa, suspensão, despedimento disciplinar ou demissão e cessação da 

comissão de serviço, no caso dos cargos de dirigente e o artigo 197.º que diz que «Nas autarquias 

locais, associações e federações de municípios, bem como nos serviços municipalizados, a 

aplicação das sanções disciplinares previstas no n.os 1 e 2 do artigo 180.º é da competência, 

respetivamente, dos correspondentes dos orgãos executivos, bem como dos conselhos de 

administração», o que significa que é da competência da Câmara Municipal, a aplicação de alguma 

penalidade a qualquer funcionário. Referiu o n.º 1 do artigo 206.º que diz que «Todos os que 

tenham conhecimento de que um trabalhador praticou infração disciplinar podem participá-la a 

qualquer superior hierárquico daquele» e o n.º 6 do mesmo artigo que diz «Quando conclua que 

a participação é infundada e dolosamente apresentada no intuito de prejudicar o trabalhador ou 

que contém matéria difamatória ou injuriosa, a entidade competente para punir participa o facto 

criminalmente, sem prejuízo de instauração de procedimento disciplinar ao trabalhador», que 

significa que, face às cartas apresentadas e à gravidade das acusações que são feitas, o senhor 

Presidente da Câmara tem duas hipóteses, que são, abrir um procedimento disciplinar ou considera 

a queixa infundada, uma vez que, existe uma ação dolosa de quem afirma os factos, e aquiva a 

queixa, sem deixar de enviar para procedimento criminal contra quem difama sem que hajam 

razões para tal. Leu os dois primeiros números do artigo 207.º «1-Assim que seja recebida 

participação ou queixa, a entidade competente para instaurar procedimento disciplinar decide se 

a ele deve ou não haver lugar. 2-Quando entenda que não há lugar a procedimento disciplinar, a 

entidade referida no número anterior manda arquivar a participação ou queixa.» e 209.º «1-Os 

membros do governo e os dirigentes máximos dos órgãos ou serviços podem ordenar inquéritos 

ou sindicâncias aos órgãos, serviços ou unidades orgânicas na sua dependência ou sujeitos à sua 

superintendência ou tutela. 2-O inquérito tem por fim apurar factos determinados e a sindicância 

destina-se a uma averiguação geral acerca do funcionamento do órgão, serviço ou unidade 

orgânica». Disse que pode ser aberto um inquérito para apurar factos que constam da queixa ou 

abrir uma sindicância, esta mais global, para que todas as pessoas que tenham razões de queixa 

acerca de um determinado serviço possam apresentar as suas queixas, junto do órgão que 

superintende o serviço. Chamou a atenção para o n.º 4 do artigo 231.º que diz que «O processo de 

inquérito ou de sindicância pode constituir, por decisão da entidade referida no n.º 2, a fase de 

instrução do processo disciplinar, de deduzindo o instrutor, no prazo de 48 horas, a acusação do 

trabalhador ou dos trabalhadores, seguindo-se os demais termos previstos na presente lei.», uma 

vez que, tendo sido recebidas as cartas referidas e face às acusações, gostaria que o senhor 

Presidente da Câmara informasse o que pretende fazer sobre esta matéria. O senhor Presidente da 

Câmara reiterou a informação dada anteriormente, dizendo que prepararia uma informação segura 

sobre a situação que, considera delicada, em diversos domínios. ----------------------------------------  
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Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Associou-se aos votos já endereçados. ---------------------------------------------------------------------  

- Reiterou a necessidade de esclarecer, de forma cabal, as questões suscitadas pelas cartas dos 

colaboradores municipais, relativamente à progressão na carreira. --------------------------------------  

- Deixou uma menção ao Francisco Rachão, que tem patente uma exposição no Município de 

Oeiras, subordinada ao tema Oceano - Mar é Vida. O senhor Presidente da Câmara associou-se 

à felicitação efetuada pelo senhor Vereador Filipe Sales.  ------------------------------------------------   

- Embora não sendo da competência da Câmara Municipal, deixou uma palavra de apreço aos 

trabalhadores da Junta de Freguesia de Peniche, pela intervenção que estão a levar a cabo na Rua 

do Sol, de implantação de um parque infantil. --------------------------------------------------------------  

- Manifestou a sua preocupação relativamente ao abatimento do topo de uma arriba na Papôa. 

Alertou para o facto de, até à data, não ter sido concretizada a intervenção deliberada, em 22 de 

fevereiro de 2016, relativamente ao ordenamento do estacionamento e respetiva circulação 

automóvel naquela zona, que poderá evitar este tipo de situações. O senhor Presidente da Câmara 

disse ter tido conhecimento desta derrocada através de um link para uma fotografia do senhor 

Francisco Germano. Referiu que os serviços do Município foram envolvidos de imediato, e foi 

dado conhecimento da situação à Agência Portuguesa de Ambiente. Deu conta de que os técnicos 

da APA e o serviço de Proteção Civil deslocaram-se à Papôa, para fazer um levantamento da 

derrocada ocorrida. Disse que seria efetuado um investimento num quadro de programação de 

trabalho e prioridades, a concretizar antes do verão. Referiu que deve ser colocada a possibilidade, 

caso haja necessidade, de antecipar as intervenções que têm a ver com questões de circulação, face 

à situação ocorrida. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

- Reportou o incómodo que sentiu, ao deslocar-se ao Ecocentro da Prageira, e verificar as 

condições indignas em que os trabalhadores operam. -----------------------------------------------------  

- Relembrou o compromisso assumido, por parte do senhor Presidente da Câmara, em apresentar 

à Câmara Municipal, para uma discussão mais aprofundada, a proposta de apoio à Associação 

Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche, entre outras solicitações, que formalmente 

não se tem conhecimento, mas que se sabe que existem. -------------------------------------------------    

- Associou-se à questão já suscitada pelo senhor Vereador Jorge Gonçalves, ao pedido de 

agendamento de uma decisão sobre o apoio a conceder à Festa em Honra de Nossa Senhora da 

Boa Viagem, para o ano de 2017. ----------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou esclarecimentos relativamente à ausência, na ordem de trabalhos, do ponto referente à 

realização de bailes de carnaval no Clube Recreativo Penichense, que a Organização da Festa em 

honra de Nossa Senhora da Boa Viagem perspetiva fazer. Referiu que o assunto, continua sem 

resposta, por parte da Câmara Municipal, tendo sido transmitido que o atraso na resposta poderá 

condicionar ou inviabilizar o evento.-------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou uma intervenção urgente, com colocação de faixas refletoras, num muro existente na 

Rua do Brasil, em Peniche, por forma a que seja evidente a existência de um obstáculo no meio da 

faixa de rodagem. O senhor Presidente da Câmara disse ser um espaço incluído nas avaliações 

a serem efetuadas. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse ter ficado em choque, ao visitar os sanitários públicos existentes no jardim público central 

e no jardim de São Vicente, com as condições que os mesmos apresentam. Disse considerar 

importante que, estas e as outras instalações sanitárias, tenham outra dignidade. O senhor Vice-

Presidente da Câmara disse que as intervenções necessárias estão inerentes à intervenção dos 

serviços da Divisão de Energia e Ambiente e Divisão de Obras Municipais. Deu conta de uma 

intervenção efetuada no mês de junho passado, nos sanitários do jardim público central, e que a 

remodelação dos sanitários do jardim de São Vicente fariam parte de uma intervenção de fundo 

prevista para o mesmo.  ----------------------------------------------------------------------------------------  

- Questionou se em dias excecionais, de chuva, poderá haver o transporte das crianças das escolas 
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básicas do primeiro ciclo para a E.B 2,3 D. Luís de Ataíde, para almoçarem, uma vez que teve 

conhecimento que, no dia 26 de janeiro, as crianças da escola n.º 3 tinham, no período da tarde, 

permanecido nas aulas todas ensopadas. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse estar de 

acordo, se a Câmara entender optar por adquirir um serviço de transportes da Rodoviária com os 

custos inerentes, para assegurar o transporte das crianças, apesar destas estarem em igualdade 

relativamente às que se deslocam a casa para almoçar. O senhor Presidente da Câmara disse que, 

oportunamente, o senhor Vice-Presidente da Câmara apresentaria uma proposta e reflexão sobre o 

assunto. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou, relativamente aos estabelecimentos de ensino do primeiro ciclo, quais são os que têm 

equipamentos de aquecimento, por ter tido conhecimento que nem todos os estabelecimentos têm 

condições de conforto térmico, quer pela exposição solar não ser a mais adequada ou por não haver 

uma forma de suprir a exposição solar com uma forma de aquecimento. O senhor Vice-Presidente 

da Câmara disse que o conjunto de obras que têm sido efetuadas nas escolas tem tido como 

objetivo central o melhoramento das condições nas salas de aula. Deu conta de não haver qualquer 

pedido de equipamentos de aquecimento, que não tenha sido satisfeito, e que as avarias, duas, 

reclamadas foram resolvidas o mais rapidamente possível.  ----------------------------------------------  

- Solicitou um ponto de situação relativamente à construção de um passeio pedonal junto à EN 

247, no Alto Veríssimo, tornejando para a Rua Principal, em Bufarda. O senhor Vice-Presidente 

da Câmara disse que o parecer solicitado à Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia foi recebido, 

mas, o que havia sido solicitado às Infraestruturas de Portugal, ainda não havia sido recebido, 

segundo informação dos serviços. O senhor Presidente da Câmara recomendou que se insistisse 

nesta questão. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Questionou qual o ponto de situação relativamente ao diagnóstico das condições gerais e de 

estabilidade do sistema amuralhado e fortaleza, que está a ser efetuado pela DGPC e que se 

comprometeram a entregar até 31 de janeiro de 2017. Disse considerar importante que esse 

relatório fosse entregue, o quanto antes, para que se possam ter todos os dados necessários à 

reunião do grupo de trabalho. O senhor Presidente da Câmara disse ter tido informação de que 

o relatório já estaria concluído, todavia, iria questionar a Diretora Geral, como coordenadora da 

equipa, relativamente ao relatório.  ---------------------------------------------------------------------------  

- Saudou o senhor Presidente da Câmara pela disponibilidade apresentada, para concertação e 

articulação, com os moradores da Ilha do Baleal, de soluções para aquele território. O senhor 

Presidente da Câmara disse que iria reunir com alguns proprietários de habitações da Ilha do 

Baleal e com a Comissão de Festas de Santo Estevão, face à manifestação de interesse que 

apresentaram. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse ter tido conhecimento que os moradores da Rua da Liberdade, em Peniche, dirigiram-se 

aos serviços Municipais para que fosse encontrada uma solução que impedisse que, no espaço 

verde existente a tardoz da capela de Nossa Senhora do Calvário, cães e gatos satisfizessem as 

suas necessidades. Tendo em conta que existe na zona o parque de autocaravanas e há uma 

tendência, por parte dos utilizadores, de passearem por ali os seus animais de estimação, propôs 

que, à semelhança de alguns países estrangeiros, se avaliasse a possibilidade de colocação de 

sinalética que diga que determinado espaço não pode ser utilizado por cães ou gatos para satisfação 

das suas necessidades. Esta proposta vem no sentido da proposta de sinalética apresentada pelos 

Vereadores do PSD, que nunca foi discutida. O senhor Presidente da Câmara disse que poderia 

analisar-se, que tipo de campanha se poderá fazer, no sentido de dissuadir este comportamento. 

Relativamente à sinalética, disse ser uma questão a ponderar em função de outros locais que 

eventualmente se possam considerar. Sugeriu a identificação de locais para posterior intervenção. 

- Questionou se a informação que o senhor Presidente da Câmara se comprometeu em solicitar aos 
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serviços do, à data, Departamento de Obras Municipais, sobre as situações de coberturas dos 

edifícios municipais em fibrocimento que pudessem conter amianto, existe e se está disponível. 

Disse aguardar saber se o ofício, que o senhor Presidente da Câmara solicitou ao senhor Vice-

Presidente da Câmara que enviasse ao senhor Ministro, a reiterar as preocupações existentes no 

que tocava às respostas evasivas das obras nas escolas, foi feito, qual foi a resposta obtida e se as 

mesmas estão incluídas nas duzentas escolas com possibilidade de intervenção. O senhor Vice-

Presidente da Câmara disse que, para além do trabalho conjunto, entre a Câmara e a E.B 1,2,3, 

face à urgência da situação, foi dirigida uma carta ao senhor Ministro da Educação e à DGEST a 

solicitar intervenção. Disse ter apresentado, numa reunião em que participou, com alguns membros 

do Governo ligados à educação, um conjunto de preocupações sobre as questões do amianto. Disse 

aguardar que o Ministério da Educação decida, quando e com que meios vai executar estas 

intervenções, uma vez que, segundo o levantamento efetuado, tratam-se de situações complexas, 

em termos de investimento, espalhadas por todo o país. Disse que, do conhecimento que tem, as 

escolas de Peniche, não estão incluídas nas duzentas a serem intervencionadas. O senhor 

Presidente da Câmara sugeriu retomar-se o ofício enviado e insistir na obtenção de respostas. O 

senhor Vereador Ângelo Marques chamou à atenção para a necessidade de se estar atento ao 

concurso, no âmbito do POSEUR, de eficiência energética para edifícios da Administração 

Central, no qual os agrupamentos de escolas se incluem, com especial incidência para edifícios 

que possuam, de alguma forma, amianto nas suas instalações. O senhor Presidente da Câmara 

solicitou ao senhor Vice-Presidente da Câmara que pesquisasse sobre o assunto. O senhor 

Presidente da Câmara disse que o senhor Vice-Presidente da Câmara, sobre esta matéria, iria 

apresentar uma informação. -----------------------------------------------------------------------------------  

- Relembrou que o senhor Presidente da Câmara, em articulação com a senhora Veterinária 

Municipal, havia ficado de verificar qual a forma de fazer a esterilização, pelo menos dos animais 

acolhidos por munícipes que se substituem ao Município, por não haver capacidade de os acolher 

no centro de recolha. Questionou se já foi estudada a possibilidade de celebração do protocolo com 

a Associação Brigada das Amigas. O senhor Presidente da Câmara disse que iria preparar com 

a Veterinária Municipal, uma informação sobre todo o trabalho desenvolvido, a estratégia 

Municipal para a proteção dos animais, à luz da legislação atual e com o quadro de parecerias que 

poderão vir a ser estabelecidas. -------------------------------------------------------------------------------  

- Disse ter verificado que a intervenção que foi efetuada no vulgarmente designado Canil 

Municipal, não se encontra de acordo com o que a Câmara aprovou, que foi a criação de um espaço 

exterior, para que os animais pudessem estar fora das boxes. Tendo em conta que o mesmo projeto 

previa outras intervenções, para além da criação deste espaço, questionou se todas as obras 

aprovadas pela Câmara se encontram concluídas. O senhor Presidente da Câmara disse que, com 

a ajuda do senhor Vice-Presidente da Câmara, seria efetuada uma informação de esclarecimento 

de quais foram as obras aprovadas, as efetuadas e as alterações que se poderão ter verificado. ----   

- Reiterou a solicitação que havia efetuado ao senhor Vice-Presidente da Câmara, no dia 19 de 

dezembro, relativamente à obra de abertura de valas, para fazer as redes de rega, no Botado, e que 

está abandonada. O senhor Vice-Presidente da Câmara fez o ponto de situação e disse ter apelado 

para que o problema fosse resolvido o mais rapidamente possível. -------------------------------------  

- Questionou a quem pertencem as construções existentes junto ao antigo campo de tiro e no meio 

das dunas da Cova de Alfarroba. O senhor Presidente da Câmara sugeriu que se verificasse quais 

as condições em que foi efetuada a cedência ao Clube de Tiro, e na relação com os protagonistas, 

saber qual o estado em que se encontra, do ponto de vista associativo, o Clube de Tiro de Peniche, 

para que se possa ponderar sobre os cenários futuros. ----------------------------------------------------- 

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 
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A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Empreitada de requalificação dos espaços exteriores envolventes a quatro bairros sociais: 

Coosofi, Senhor do Calvário, Vale Verde e Fernão de Magalhães – Pelouro do Planeamento: -  
Deliberação n.º 72/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 20 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Deliberado concordar com a proposta do Ex.mo Senhor presidente, datada de 20/01/2017, nas 

condições da informação da DPGU datada de 18/01/2017, nomeadamente:  

- Aprovar os projetos de execução da obra, no uso da competência própria prevista na alínea f) 

do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conjugada com a alínea 

b) do artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de julho, com as devidas adaptações; 

- Autorizar a despesa para a realização da empreitada, no valor de € 761 457,89 (setecentos e 

sessenta e um mil, quatrocentos e cinquenta e sete euros e oitenta e nove cêntimos), a acrescer do 

IVA em vigor para empreitadas, depois da respetiva alteração orçamental, no uso da competência 

própria prevista na alínea b) do artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de julho, com as 

devidas adaptações. 

E, no uso da competência própria prevista na alínea f) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, e nos termos previstos nos artigos 36.º, 38.º, 40.º a 47.º e 67.º do 

Código dos Contratos Públicos (CCP):  

Decidir pela abertura de concurso público, nas condições propostas no n.º 3.1 da presente 

informação. 

Aprovar as peças do procedimento, apresentados em anexo; 

Designar o seguinte Júri do procedimento, nos termos previstos no artigo 67.º do CCP: 

Membros efetivos: 1.º membro efetivo (e presidente do Júri): Jorge Amador, Vice-Presidente da 

Câmara Municipal; 2.º membro efetivo: Florinda Monteiro; 3.º membro efetivo: José Ribeiro 

Gonçalves. 

Membros suplentes: 1.º membro suplente: Pedro Mariano; 2.º membro suplente: Francisco Silva. 

Delegar no júri do procedimento as seguintes competências, conforme permite o n.º 2 do artigo 

69.º do CCP: 

- Prestar esclarecimentos aos interessados, quando solicitados; 

- Proceder a retificações pontuais às peças do procedimento e à identificação e introdução de 

erros e omissões identificados pelos interessados na fase própria, desde que uns e outros não 

alterem o preço base ou as condições fundamentais do projeto. 

- Prorrogar o prazo de entrega das propostas, quando tal derive de obrigação legal, nos termos 

previstos no CCP.» (Doc.46 Proc.º 211.A/OM) ------------------------------------------------------------  

 

2) Aquisição de serviços de reformulação e execução de projetos para reabilitação do edifício 

da antiga central elétrica para Centro Cívico e Intergeracional de Peniche – Pelouro do 

Planeamento:----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 73/2017: Deliberado apreciar a proposta relativa à aquisição de serviços de 

reformulação e execução de projetos para reabilitação do edifício da antiga central elétrica para 

Centro Cívico e Intergeracional de Peniche na próxima reunião da Câmara Municipal. (Proc.º 

74/2016 APROV.) ----------------------------------------------------------------------------------------------  
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3) Aquisição de serviços para elaboração/reformulação dos projetos de eletricidade, AVAC e 

ITED para reabilitação do edifício da antiga central elétrica para Centro Cívico e 

Intergeracional de Peniche – Pelouro do Planeamento: ------------------------------------------------  
Deliberação n.º 74/2017: Deliberado apreciar a proposta relativa à aquisição de serviços para 

elaboração/reformulação dos projetos de eletricidade, AVAC e ITED para reabilitação do edifício 

da antiga central elétrica para Centro Cívico e Intergeracional de Peniche na próxima reunião da 

Câmara Municipal. (Proc.º 80/2016 APROV.) -------------------------------------------------------------  

 

4) Substituição da calendarização respeitante ao processo n.º 40/11, respeitante a um prédio 

sito no Casal do Guizado, requerida pela empresa Becalis - Sociedade Comercial e Imobiliária, 

S.A. – Pelouro do Urbanismo: -------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 75/2017: Deliberado apreciar a proposta relativa ao pedido de substituição da 

calendarização respeitante ao processo n.º 40/11, respeitante a um prédio sito no Casal do Guizado, 

apresentado pela empresa Becalis - Sociedade Comercial e Imobiliária, S.A., na próxima reunião 

da Câmara Municipal. (DPGU 40/11) -----------------------------------------------------------------------  

 

5) Licenciamento para construção de edifício de habitação multifamiliar, alteração à 

implantação, para o prédio sito no Beco dos Ratolas, em Ferrel, requerido por Inês Pires Caiado 

– Pelouro do Urbanismo: -------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 76/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 26 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar, ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de 

dezembro, na sua atual redação (RJUE), o pedido de alteração à implantação referente ao projeto 

de arquitetura aprovado por deliberação camarária de 2016/03/14, para construção de edifício 

multifamiliar, a implantar no prédio urbano, sito no Beco dos Ratolas, lugar e freguesia de Ferrel, 

apresentado em nome de José Manuel Caiado Galego (anterior proprietário), no dia 14 de janeiro 

de 2016, nas condições do parecer da Divisão de Gestão Urbanística e Ordenamento (DPGU), 

datado de 18 de janeiro de 2017.» (Doc.47 DPGU 7/16) -------------------------------------------------  

 

6) Licenciamento para alteração e ampliação de posto de abastecimento de combustíveis 

líquidos, sito na Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, em Peniche, 

requerido pela empresa BP Portugal - Comércio de Combustíveis e Lubrificantes, S.A. – 

Pelouro do Urbanismo: ----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 77/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 26 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Dispensar a vistoria inicial, conforme permite o artigo 10.º da Portaria n.º 1188/2003, de 10/10, 

na sua atual redação, por se considerar que a documentação apresentada pela requerente 

proporciona informação suficiente, aprovar o projeto de arquitetura e deferir o pedido de 

licenciamento pretendido, devendo a requerente cumprir, em obra, todas as condições constantes 

dos pareceres emitidos pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, pelo Departamento 

de Energia e Ambiente, e pelos Serviços Municipalizados.» (Doc.48 DPGU 65/16) -----------------  

 

7) Licenciamento para demolição de edifício existente e construção de moradia unifamiliar com 

três pisos, para o prédio sito na Rua da Saudade, n.º 6, em Peniche, requerido por Luís António 

Fidalgo Tormenta – Pelouro do Urbanismo: --------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 78/2017: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta relativa ao pedido de 

licenciamento para demolição de edifício existente e construção de moradia unifamiliar com três 
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pisos, para o prédio sito na Rua da Saudade, n.º 6, em Peniche, apresentado por Luís António 

Fidalgo Tormenta. (DPGU 115/16) --------------------------------------------------------------------------  

 

8) Licenciamento para legalização de alterações em edifício, sito na Rua António Cervantes, 

em Peniche, requerido por Ana Ricarda Veríssimo de Oliveira – Pelouro do Urbanismo: -------  
Deliberação n.º 79/2017: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta relativa ao pedido de 

licenciamento para legalização de alterações em edifício, sito na Rua António Cervantes, em 

Peniche, apresentado por Ana Ricarda Veríssimo de Oliveira. (DPGU 148/16) ----------------------  

 

OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E PUBLICIDADE: 

 

9) Instalação de um painel publicitário, na Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche, requerida 

pela empresa Justdive Atividades Marítimas, L.da – Pelouro das Atividades Económicas:--------  
Deliberação n.º 80/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 19 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela firma JUSTDIVE Atividades Marítimas, L.da, por requerimento, 

registado no dia 7 de setembro de 2016, para colocação de painel Publicitário na Rua Dr. Ernesto 

Moreira, lote 11, nesta cidade e considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e 

Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 16 de janeiro de 2017, e o facto da mesma, no prazo 

estabelecido, não se ter pronunciado sobre a referida intenção, proponho que seja indeferido o 

pedido de licenciamento, considerando o incumprimento das disposições contidas no artigo 75.º 

do Regulamento de Publicidade e de Ocupação do Espaço Público do Município de Peniche.» 

(Doc.49 NIPG 14304/16) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

10) Ocupação de espaço público com uma esplanada coberta, na Rua D. Jerónimo de Ataíde, 

em Atouguia da Baleia, requerida por Manuel Veríssimo Ferreira – Pelouro das Atividades 

Económicas: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 81/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 26 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado por Manuel Veríssimo Ferreira , por requerimento recebido a 4 de abril 

de 2016, considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos 

Municipais, datada de 20 de janeiro de 2017 , proponho que seja deferido o referido pedido de 

licenciamento da esplanada coberta de apoio ao “Café Gelataria Atlântico”, sito na Rua D. 

Jerónimo de Ataíde, n.º 12  em Atouguia da Baleia, pelo período de 1 de janeiro a 31 de dezembro 

de 2017, renovável automaticamente, conforme previsto na alínea a) do n.º 5 do artigo 26.º do 

Regulamento de Publicidade e de Ocupação do Espaço Público deste Município.» (Doc.50 NIPG 

20104/16) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DEPARTAMENTO DE OBRAS MUNICIPAIS 

 

11) Sinalização vertical e sinalização horizontal no Largo de São Pedro, em Peniche – Pelouro 

do Trânsito: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 82/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 25 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de sinalização vertical, de acordo com o Regulamento de Sinalização de 
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Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual 

redação, no Largo de São Pedro, n.º 9, em Peniche, e propõe-se à Câmara Municipal apreciação 

e respetiva homologação e autorização das obras a realizar pelos Serviços Municipais.» (Doc.51 

NIPG 1130/17) --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

12) Reserva de estacionamento para cargas e descargas, na Rua Gomes Freire de Andrade, em 

Peniche – Pelouro do Trânsito: ------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 83/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 25 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de reserva de estacionamento para cargas e descargas, de acordo com o 

Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 

de outubro, na sua atual redação, na Rua Gomes Freire de Andrade, n.º 2, em Peniche, e 

propõe-se à Câmara Municipal apreciação e respetiva homologação e autorização das obras a 

realizar pelos Serviços Municipais.» (Doc.52 NIPG 1131/17) ------------------------------------------  

 

13) Sinalização vertical na Serra d’El-Rei – Pelouro do Trânsito: -----------------------------------  
Deliberação n.º 84/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 25 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de sinalização vertical, de acordo com o Regulamento de Sinalização de 

Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual 

redação, no cruzamento da Rua 1.º de Dezembro com a Avenida da Liberdade e no cruzamento 

da Rua da Cascalheira com o Beco do Rei, na localidade e freguesia da Serra d’El-Rei, e propõe-

se à Câmara Municipal apreciação e respetiva homologação e autorização das obras a realizar 

pelos Serviços Municipais.» (Doc.53 NIPG 20405/16) ---------------------------------------------------  

 

14) Reserva de lugares de estacionamento, na Rua Marquês de Pombal, em Peniche, requerida 

pela Acompanha - Cooperativa de Solidariedade Social, CRL – Pelouro da Solidariedade 

Social: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 85/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 26 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Na sequência da deliberação da reunião de câmara, que decorreu no dia 28 de dezembro de 

2016, referente ao assunto em epigrafe, foram auscultadas as seguintes entidades: Acompanha, 

Cooperativa de Solidariedade Social, CRL e a Junta de Freguesia de Peniche. De acordo com 

estas entidades, o parecer foi manter os três lugares de estacionamento fundamentais para o apoio 

à atividade do Centro de Dia e, tendo em conta a proximidade dos espaços comerciais, foi 

sugerido que o terceiro lugar de estacionamento seja criado na rua Marquês de Pombal, junto ao 

Edifício da antiga Cooperativa, de modo a que os dois lugares, mais próximos do centro, fiquem 

disponíveis para estacionamento livre. 

Neste sentido, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

rr) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a criação dos 

três lugares de estacionamento, reservando os dois lugares previstos no estudo, e que seja 

solicitado aos serviços que se pronunciem relativamente à criação do terceiro lugar de 

estacionamento, no local indicado.» (Doc.54 NIPG 20067/16) -----------------------------------------  
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15) Divisão em regime de propriedade horizontal de um edifício, sito na Rua do Lapadusso, em 

Peniche, requerida por Jael Anunciação Martins – Pelouro das Obras Municipais: --------------  
Deliberação n.º 86/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 25 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 3 do artigo 66.º do RJUE (Regime Jurídico de Urbanização e 

Edificação), propõe-se à Câmara Municipal apreciação para certificar em conformidade com o 

auto de análise para efeitos de Certidão de Propriedade Horizontal, referente ao prédio sito na 

Rua do Lapadusso, n.º 71, freguesia e concelho de Peniche, em nome de Jael Anunciação 

Martins.» (Doc.55 NIPG 808/17) -----------------------------------------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS: 

 

16) Participação do Município de Peniche no projeto internacional Land’s End a candidatar 

ao programa comunitário H2020 – Pelouro da Cultura: -----------------------------------------------  
Deliberação n.º 87/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 25 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea r) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a participação do Município 

de Peniche no projeto internacional Land’s End a candidatar ao programa comunitário Horizon 

2020.» (Doc.56 NIPG 1164/17) -------------------------------------------------------------------------------  

 

17) Protocolo para promoção do Curso de Nadador Salvador no concelho de Peniche, a 

celebrar entre a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche, a 4EMES e o 

Município de Peniche – Pelouro da Proteção Civil: -----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 88/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 26 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que uma das garantias de segurança das praias em época balnear é a vigilância 

por nadadores-salvadores, os quais visam a salvaguarda da vida perante o uso aquático e que, 

face às condições e natureza da atividade, tem sido cada vez mais difícil encontrar o número de 

nadadores-salvadores adequado às necessidades do concelho, havendo necessidade de capacitar 

mais pessoas com esta formação. 

Considerando que o Município de Peniche possui tanques adequados à vertente prática da 

formação, a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche (AHBVP) possui 

instalações adequadas à formação em contexto de sala de aula e a 4EMES CONSULTORES 

ASSOCIADOS, L.DA possui os recursos com qualificação para ministrar a formação, proponho 

que a Câmara Municipal, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, aprove a minuta de protocolo a celebrar entre o Município de 

Peniche, a AHBVP e a 4EMES – CONSULTORES ASSOCIADOS, L.DA, que tem como objetivo a 

promoção e desenvolvimento do curso de nadador-salvador no concelho de Peniche.» (Doc.57 

NIPG 1327/17) --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

18) Intervenção de reparação do salva-vidas “Peniche” – Pelouro da Cultura: -------------------  
Deliberação n.º 89/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 25 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea t) do n.º 1 do 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 30.01.2017 * Livro 108 * Fl.71 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a realização de intervenção 

de reparação do salva-vidas “Peniche”, ao abrigo do protocolo de colaboração firmado entre o 

Município de Peniche e a Direção-Geral da Autoridade Marítima, em 8 de agosto de 2016.» 

(Doc.58 NIPG 1162/17) ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

19) Renda de Bilros - Formação em confeção e desenvolvimento de projetos I, II e III – Nível 

IV – Pelouro da Educação: -----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 90/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 12 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«De acordo com o estabelecido no ponto 4 da cláusula primeira do protocolo de cooperação entre 

a Câmara Municipal de Peniche e o Centro de Formação Profissional da Indústria Têxtil, 

Vestuário, Confeção e Lanifícios (Modatex), que visa o incremento de ações de formação dirigidas 

à comunidade local relacionadas com a confeção e desenho de vestuário com inspiração na Renda 

de Peniche, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) 

do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a dinamização 

de um curso de formação profissional de nível IV dirigido a jovens e adultos inscritos no IEFP 

com o 12.º ano de escolaridade, em Confeção e Desenvolvimento de Projetos, com um total de 

825 horas.» (Doc.59 NIPG 1134/17) ------------------------------------------------------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

20) Alteração aos Orçamentos da Receita e da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos 

e ao Plano de Atividades Municipais, para o ano de 2017 – Pelouro das Finanças: ---------------  
Deliberação n.º 91/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 26 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da DDAF, de 26 de janeiro de 2017, que se anexa, proponho que a 

Câmara Municipal aprove uma alteração aos documentos previsionais, para o ano 2017 

(modificação n.º 2), conforme consta dos documentos anexos à referida informação.» (Doc.60 

NIPG 1372/17) --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

21) Orçamento participativo 2017 – Pelouro das Finanças: -------------------------------------------  
Deliberação n.º 92/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 26 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Setor de Planeamento e Intervenção Social, proponho que a 

Câmara Municipal, nos termos da alínea d) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, aprove as Normas de Funcionamento do Orçamento participativo, 

correspondentes ao ano 2017.» (Doc.61 NIPG 12567/16) -----------------------------------------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

22) Substituição de título de venda de terreno, sito na Rua dos Belos Ares, em Ferrel – Pelouro 

das Finanças: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 93/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 26 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação prestada pela senhora Diretora do Departamento Administrativo e 
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Financeiro, em 25 de janeiro de 2017, nomeadamente que compete à Câmara Municipal adquirir, 

alienar ou onerar bens imóveis de valor até 1000 vezes a RMMG, conforme previsto na alínea g) 

do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, proponho que a Câmara 

Municipal autorize a celebração de uma escritura pública ou de um documento particular 

autenticado, entre o Município de Peniche e o senhor Francisco da Conceição Costa, para titular 

a venda de uma parcela de terreno, localizada na Rua dos Belos Ares, na vila e freguesia de 

Ferrel, concelho de Peniche, que foi desanexada do prédio atualmente descrito na Conservatória 

do Registo Predial de Peniche sob o n.º 2412, da freguesia de Ferrel, devendo ficar consignado 

que o terreno corresponde ao titulado pelo alvará de alienação n.º 298/78, emitido em 26 de abril 

de 1978.» (Doc.62 NIPG 17963/16) -------------------------------------------------------------------------  

 

EVENTOS DE INICIATIVA MUNICIPAL: 

 

23) Exposição temporária “Fortaleza de Peniche: Da Fortificação à Cadeia Política”, a 

realizar na Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura: ------------------------------------------------  
Deliberação n.º 94/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 25 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea ee) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a realização da Exposição 

temporária “Fortaleza de Peniche: Da Fortificação à Cadeia Política”, cuja preparação obriga 

ao encerramento temporário do piso 2 do Museu Municipal.» (Doc.63 NIPG 1163/17) ------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

24) Atribuição de apoio à Comissão da Fábrica de Igreja de Santa Bárbara, para o almoço de 

angariação de fundos para as obras da igreja de Reinaldes – Pelouro do Associativismo: -------  
Deliberação n.º 95/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 25 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Na sequência do pedido de apoio logístico da Comissão da Fábrica de Igreja de Santa Bárbara 

para a realização de um almoço de angariação de fundos para as obras da Igreja de Reinaldes, 

no dia 12 de fevereiro, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida 

na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceda à 

Comissão da Fábrica de Igreja de Santa Bárbara o apoio logístico para a realização da atividade 

supracitada.» (Doc.64 NIPG 843/17) ------------------------------------------------------------------------  

 

25) Atribuição de subsídio à Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche, 

para apoio aos grupos que participarão no desfile de carnaval – Pelouro das Atividades 

Económicas: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 96/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 25 de janeiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação n.º 4/2017 do Serviço de Turismo, datada de 23 de janeiro de 2017, 

proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceda um subsidio, no valor de 

11 450,00 euros, à Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche, destinado 

aos grupos que participarão no desfile de carnaval.» (Doc.65 NIPG 1080/17) ----------------------  
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DIVERSOS: 

 

26) Petição a favor da abertura da Base Aérea n.º 5 de Monte Real à aviação civil – Pelouro 

das Atividades Económicas: ----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 97/2017: Deliberado apreciar a petição a favor da abertura da Base Aérea n.º 5 

de Monte Real à aviação civil na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 1039/17) --------  

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL: 

 

27) Associação Proferrel (Comissão de Festas de Ferrel de 2016): ----------------------------------  
Deliberação n.º 98/2017: Esteve presente na reunião a Associação Proferrel (Comissão de Festas 

de Ferrel de 2016) que deu conhecimento do balanço da festa em honra de Nossa Senhora da Guia 

realizada no ano de 2016 e apresentou as linhas orientadoras do protocolo que se propõe celebrar 

com o Município de Peniche. (NIPG 917/17) --------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 99/2017: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a minuta 

da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei 

número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ------------------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo vinte horas e trinta minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, para 

constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, nos 

termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e cinco 

barra dois mil e treze, de doze de setembro que eu, Josselène Nunes Teodoro, Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro, subscrevo. ---------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

6 de março de 2017, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver sido 

previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do Decreto-

Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. --------------------------------------------------  

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Diretora de Departamento, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 


